

¡ CONVAINCUS!

UN ESTUDIO BÍBLICO SOBRE LAS DECLARACIONES DE PROPÓSITO Y MISIÓN DE SIM



www.sim.org/convinced

PROPÓSITO Y MISIÓN

Porqué existimos y para qué existimos

Convencidos que nadie debe vivir y morir sin haber escuchado las buenas nuevas de Dios, creemos que Él nos llamó a hacer discípulos del Señor Jesucristo en comunidades donde es menos conocido.

Por lo tanto, impulsados por el gran amor de Dios y con el poder del Espíritu Santo...

- Cruzamos barreras para proclamar al Cristo crucificado y resucitado, expresando Su amor y compasión entre aquellos que viven y mueren sin Él.
- Hacemos discípulos que confían y obedecen a Jesús, y llegan a integrarse a iglesias Cristo céntricas.
- Trabajamos en conjunto con las iglesias para cumplir la misión de Dios entre culturas tanto local como globalmente.
- Facilitamos la participación en ministerios transculturales de aquellos a quien Dios está llamando.

OBJETIVOS

- Comunicar el propósito y la misión de SIM, y porqué son relevantes.
- Afirmar con la Escritura porqué todas las personas necesitan escuchar las buenas nuevas de Dios.
- Presentar efectivamente las buenas nuevas de Dios a través de la historia bíblica.
- Construir confianza en nuestro llamado para cruzar las barreras para hacer discípulos.
- Celebrar nuestra alianza con la iglesia global en nuestra misión transcultural.
- Animar al compromiso colectivo de ser y hacer discípulos.



SIM
By Prayer

Envíe sus observaciones a ken.baker@sim.org

Agradecimiento a los siguientes colaboradores: Chris Conti (creador de la serie), Cynthia Sundman, Dr. Sara Salloum, Dr. Femi Adeleye, Dr. Carlos Pinto, Joseph Wong, Dr. Ken Baker

LAS BUENAS NUEVAS DE DIOS

Convencidos que nadie debería vivir o morir sin escuchar las buenas nuevas de Dios.



CHARLEMOS:

¿POR QUÉ hacemos esta afirmación?



Leamos y analicemos juntos:

Juan 3:18; Romanos 10:9-17; Juan 14:6; Hechos 4:12; Mateo 25:41-46

La Escritura nos enseña que, sin escuchar y creer en Jesucristo, las personas están perdidas y eternamente separadas de Dios.

Afirmar el propósito de SIM es estar *convencido* de dos cosas::

- 1) la singularidad de la salvación es solamente a través de Jesucristo, yue
- 2) el pecado del hombre separa al ser humano eternamente de Dios y de los demás.

Las buenas nuevas de Dios proclaman que Jesucristo, el Mesías, cumplió las promesas de Dios a su pueblo trayendo bendición a todas las naciones. (Génesis 12:1-3). A través de la muerte por nuestros pecados, y de la resurrección de la muerte, Jesucristo establece una nueva vida y su reino como Señor y Rey sobre toda la creación, que clamaba bajo la maldición de la muerte por el pecado del ser humano. (1 Corintios 15:1-6 y 20-28; Romanos 1:1-4; Colosenses 1:15-20). Gracias a las buenas nuevas, todas las personas del mundo que creen en Jesús tienen vida eterna (Juan 3:16 y 5:24). Este era el plan original que Dios tenía para la humanidad.



CHARLEMOS:



Miremos el video de Jackson Wu, un teólogo de China:

<https://www.youtube.com/watch?v=CCfmNKOIZ3k> [9 minutos]

[Para la traducción del video de YouTube haga clic en el enlace arriba. Cuando el video inicie haga clic en Pausa. Haga clic en el ícono , después haga clic en el ícono de configuración . Haga clic en subtítulos, después en traducción automática, después busque el idioma deseado de la lista y dele clic, después vuelva a Reproducir.]

¿CÓMO este video describe el evangelio (Las Buenas Nuevas de Dios)?

El Dr. Wu explica como las buenas nuevas de Dios en la Biblia son una gran historia para todas las personas y culturas. El evangelio bíblico involucra "temas estructurales" tales como la creación, el reino y el pacto. También incluye "temas explicativos" como la justificación, la luz y la oscuridad, la adopción y el honor y la vergüenza.

¿POR QUÉ es importante reconocer varios temas del evangelio en las Escrituras?

Dr Wu veut nous aider à voir que la Bible présente ces thèmes aux formes variées parce que certains de ces thèmes sont mieux compris dans un contexte que dans un autre. Par exemple, certaines cultures répondent plus naturellement au concept de justification, alors que d'autres cultures répondent plutôt à la dynamique honneur - honte. Cependant tous ces thèmes font partie de l'ensemble de l'évangile biblique.

La idea principal del Dr. Wu es que la Biblia presenta estos temas en varias formas porque temas particulares hablan más claramente que en un contexto que en otros. Por ejemplo, algunas culturas pueden responder de forma más natural con el concepto de justificación, mientras otras pueden responder mejor a la dinámica de honra y humillación. La finalidad es que todos los temas contribuyan al evangelio bíblico.

¡La maravillosa bendición es saber que las buenas nuevas de Dios hablan a todos los contextos culturales! Entonces, nuestro rol como obreros mundiales del evangelio, es aprender y aplicar la temática que mejor aplique en el contexto de nuestro ministerio, en lugar de utilizar aquellas que pueden ser familiares para nosotros debido a nuestros propios contextos.

Por ejemplo, existe una tendencia de predicar un evangelio “humano-céntrico” que se concentra en **lo que podemos obtener** – “salvación” y/o “la solución a nuestros problemas”. Esto pasa cuando se sobre enfatiza ciertos temas del evangelio, mientras se descuida otros.

Por otro lado, podemos ver en la Biblia que las buenas nuevas de Dios son sobre lo que Dios ha hecho — preservando su promesa de bendecir a la humanidad, enviando a su Hijo a morir por nuestros pecados y después levantándolo como Señor y Rey para restaurar todas las cosas (1 Corintios 15:3-8, 20-28; Efesios 1:9-10; Colosenses 1:13-20). Como resultado de lo que Dios ha hecho, la salvación y la vida eterna están disponibles para los que creen en el Rey Jesús como el Mesías de Dios.



REFLEXIÓN & ORACIÓN:

¿HA cambiado este estudio la manera en lo que piensa acerca de las buenas nuevas? ¿CÓMO?
¿QUÉ diferencia hará esto en su vida y ministerio?

Para un estudio más profundo acerca de las temáticas del evangelio y como aplicarlo en las diferentes culturas, lea el libro de Jackson Wu, [Un Evangelio para todas las Naciones.](#)

Lección 2

LLAMADOS PARA HACER DISCÍPULOS

“Nosotros creemos que él nos ha llamado a nosotros a hacer discípulos del Señor Jesucristo en las comunidades donde él no es conocido.”



CHARLEMOS:

¿QUÉ significa ser llamados a hacer discípulos del Señor Jesucristo?

Estamos familiarizados con el mandamiento que Jesús nos dio de “hacer discípulos”, pero podemos pasar por alto nuestro llamado como pueblo de Dios.



Leamos y analicemos juntos:

Génesis 12:1-3 y 18:18-19; Mateo 4:18-20

¿CUÁL es la conexión (o el común denominador) de estos pasajes?

Como una comunidad de seguidores de Cristo, somos “el pueblo de Dios”, un llamado que comenzó con Abram (después Dios le cambió el nombre a Abraham). Él fue “llamado a salir” de su tierra y su parentela para que fuera donde Dios lo estaba enviando, para que a través de él “un pueblo” sea formado y traiga todas las naciones.

El pueblo de Dios es un pueblo “para que” tanto en el Antiguo como en el Nuevo Testamento, un pueblo con un propósito. Ellos son “llamados” (elegidos). Para que ellos (y nosotros) podamos conocer y mostrar la salvación de Dios y después invitar a todas las naciones a participar de la misma (compare Éxodo 19:5-6 y 1 Pedro 2:9-10).

Refiriéndose a Abraham, el Señor dijo, “*Yo lo he elegido [LLAMADO], para que instruya a sus hijos y a su familia, a fin de que se mantengan en el camino del Señor y pongan en práctica lo que es justo y recto [OBEDIENCIA]. Así el Señor cumplirá lo que le ha prometido [MISIÓN].*” Génesis 18:19 (NVI).

Cuando Jesús llamó a Pedro y a Andrés, las escrituras nos dicen: “*Vengan [LLAMADO], síganme [OBEDIENCIA] —les dijo Jesús—, y los haré pescadores de hombres [MISIÓN]*” Mateo 4:19 (NVI).

El propósito de nuestro llamado es para que formemos una comunidad de testigos que muestren (por medio de obediencia fiel) y compartan (por medio de testigos fieles) a otros sobre lo que Dios ha hecho (sus buenas nuevas).

En otras palabras, ¡somos llamados a ser y hacer discípulos! (Marcos 3:14). No solo somos llamados a ser “proclamadores del evangelio”, sino también una “comunidad del evangelio”, aquellos que muestran el carácter de Cristo en y a través de su vida juntos. Este testimonio vivo, *ser discípulos juntos*, es el fundamento del discipulado.



CHARLEMOS:

¿POR QUÉ es necesario hacer discípulos?



Miremos este video de David Platt “Por qué las personas no hacen discípulos”.

<https://www.youtube.com/watch?v= ZzhwbfcjK4> [7 minutos]

[Para la traducción del video de YouTube haga clic en el enlace arriba. Cuando el video inicie haga clic en Pausa. Haga clic en el ícono , después haga clic en el ícono de configuración . Haga clic en subtítulos, después en traducción automática, después busque el idioma deseado de la lista y dele clic, después vuelva a Reproducir.]

1. ¿Qué pensamientos han surgido a través de este video?
2. ¿Cuál es nuestro papel permanente como discípulos de Jesucristo?



Leamos y analicemos juntos: Efesios 2:1-6

1. ¿A qué se refiere Pablo con “muertos”? (Lea también Colosenses 2:13- 14). ¿Cuáles son las características físicas de alguien que está muerto físicamente? ¿Espiritualmente?
2. Las personas que nos rodean están “viviendo y muriendo sin escuchar las buenas nuevas”. ¿Cuál es nuestra respuesta? ¿Por qué a veces es difícil ver que están “muertos” o compartir la verdad de la historia de Jesucristo que los puede traer a la vida?

Este pasaje detalla la desesperada condición de las personas sin Cristo. También recuerda a cada hijo redimido por Dios quien era antes de ser salvado por medio de la gracia de Dios. Pablo nos recuerda como Dios vino a nosotros, nos salvó por su gracia, y nos adoptó en su familia.

Estamos rodeados por muertos espirituales, personas que son hostiles a Dios y al evangelio. También recordamos que, en algún momento, estábamos en el mismo estado deplorable, pero Gloria a Dios, Él vino a nosotros, nos llamó para Él, ¡y nos salvó por su gracia!

Por esta razón somos especialmente llamados al ministerio en las comunidades donde las buenas nuevas de Dios no son conocidas.



REFLEXIÓN & ORACIÓN:

¿ESTÁ convencido del propósito de SIM?

¿CÓMO deberíamos responder al llamado de hacer discípulos?

¿CÓMO tomará forma esto en su vida y contexto?

Lección 3

AMOR Y PODER

“Por lo tanto, impulsados por el gran amor de Dios y con el poder del Espíritu Santo...”



CHARLEMOS:



Leamos y analicemos juntos:

1 Juan 4:7-21; Gálatas 5:22-26

¿CUÁL es la relación entre el amor de Dios y el Espíritu Santo?

Dios es amor. Esta podría ser la afirmación más importante de la Biblia. El amor es el núcleo del carácter de Dios. Por esta razón Pablo afirma que el amor es la descripción más completa de nuestras vidas en Cristo (1 Corintios 13).

Dios no es solo un *amador*, Él es amor (1 Juan 4:8, 16). Padre, Hijo y Espíritu Santo existen en perfecto amor, dándose mutuamente mérito y valor. Este amor perfecto se desbordó en la creación, y la humanidad es el objetivo principal del amor de Dios, creada a su imagen (Genesis 1:26-27).

Observe que el amor de Dios y el Espíritu de Dios nunca están separados (1 Juan 4:13). Permanecer en amor es la evidencia del Espíritu Santo en nuestras vidas. Es el primer “fruto” del Espíritu (Gálatas 5:22-23). Tenemos el amor de Dios gracias a la presencia del Espíritu Santo (Romanos 5:5).



Leamos y analicemos juntos:

Juan 13:34-35; 15:9-17

¿POR QUÉ el amor de Dios es el fundamento de nuestra misión?

Nosotros conocemos acerca del gran amor de Dios por el mundo (Juan 3:16). Él envió a su Hijo a morir en una cruz por el pecado de la humanidad. Este sacrificio construyó el camino de la restauración de todas las cosas, y la reconciliación de aquellos que creen en Él (Romanos 5:8).

Pero, ¿cómo el mundo conocerá acerca del amor de Dios?

El mundo escucha sobre el amor de Dios cuando hablamos de Sus buenas nuevas (1 Juan 4:10). ¡Pero, nuestro Señor también espera que el mundo vea su amor en nosotros!

Nosotros amamos porque Él nos amó primero, pero no podemos decir que lo amamos, si no nos amamos unos a otros (1 Juan 4:19-21). Amarnos unos a otros es la evidencia más grande de ser discípulos juntos. De esta forma, otros pueden en verdad ver a Dios en nosotros, porque su amor es “perfeccionado” en nosotros (1 Juan 4:12). También lo podemos observar en Juan 15:9,12:

El Padre ama al Hijo → El Hijo ama a sus discípulos → sus discípulos se aman unos a otros. Como seguidores de Cristo en la iglesia nos amamos unos a otros, en toda nuestra complejidad, nosotros mostramos a todos los testigos que nos rodean que somos discípulos de nuestro Señor Jesucristo (Juan 13:34-35).

Así como el amor de Dios fluye a toda la creación, Él está esperando que nuestro amor se abarque a toda la humanidad, a nuestros “prójimos”, ya sea que estén cerca o lejos (Mateo 19:19 y 22:39; Marcos 12:31-33; Lucas 10:27; Romanos 13:9-10; Gálatas 5:14; Santiago 2:8).

¿COMO podemos estar confiados en la presencia del Espíritu Santo?



Leamos y analicemos juntos:

Mateo 12:28; Lucas 1:35, 3:21-22: 4:1; y Hechos 10:38

Toda la vida de Jesús, desde Belén hasta el Calvario, fue con el poder del Espíritu Santo, tal y como el profeta Isaías profetizó (Isaías 11:2-3). Así mismo, el Espíritu invistió de poder a la misión de los apóstoles (Hechos 1:8, 2:16-17; 8:17, 10:44, 19:6).

Todos los que estamos en Cristo somos sellados con la presencia del Espíritu Santo (Efesios 1:13-14), tenemos la misma investidura de poder que Jesús experimentó (Romanos 8:11 NVI).

«Y, si el Espíritu de aquel que levantó a Jesús de entre los muertos vive en ustedes, el mismo que levantó a Cristo de entre los muertos también dará vida a sus cuerpos mortales por medio de su Espíritu, que vive en ustedes. »

¿CÓMO nos guía e inviste de poder el Espíritu Santo en la misión?



Leamos y analicemos juntos:

Hechos 8:29, 10:19-20, 13:1,4, and 16:6-10

Nuestro Señor ha prometido a sus seguidores que les dará el poder de ser testigos en el mundo a través del poder del Espíritu Santo (Hechos 1:8), y que los guiará en esta misión.

¿CÓMO El Espíritu Santo nos da la seguridad cuando estamos en la misión?



Leamos y analicemos juntos:

Marcos 4:31; Lucas 21:14-15; Hechos 4:31 y 6:9-10, 1 Tesalonicenses 1:5; 1 Pedro 1:21

Disfrutamos de la promesa permanente de que el Espíritu Santo siempre está con nosotros (Juan 14:16) para fortalecernos y guiar nuestro testimonio.



REFLEXIÓN & ORACIÓN:

¿CÓMO están usted y su equipo impulsados por el amor de Dios?

¿CÓMO el Espíritu Santo le ha guiado a usted y a su equipo en el ministerio de evangelizar

CRUZANDO LAS BARRERAS PARA PROCLAMAR

“Nosotros cruzamos barreras para proclamar el Cristo crucificado y resucitado.”



CHARLEMOS:



Miremos este video de Omar Djoeandy, ex Director de SIM Australia, acerca del tema de cruzar las barreras:

<https://www.youtube.com/watch?v=qV6ukpP85Ys>

[Para la traducción del video de YouTube haga clic en el enlace arriba. Cuando el video inicie haga clic en Pausa. Haga clic en el ícono , después haga clic en el ícono de configuración . Haga clic en subtítulos, después en traducción automática, después busque el idioma deseado de la lista y dele clic, después vuelva a Reproducir.]



Leamos y analicemos juntos:

Jonás 1:1-3; Lucas 18:24-6; Hechos 15:1-2; 1 Corintios 6:9-11; Gálatas 5:13-5; Apocalipsis 5:9 y 7:9

¿QUÉ barreras o límites revelan estos pasajes?

Existen muchas barreras en el ministerio del evangelio. Las esperadas incluyen lenguaje, cultura, costumbres, religión, raza, economía, posición social, geografía, educación, y las brechas generacionales. Las inesperadas incluyen: el estilo de vida inmoral, las actitudes, los prejuicios, las denominaciones, la doctrina y el statu quo.

Con el fin de cruzar las barreras de manera efectiva en el ministerio del evangelio, tenemos que dejar voluntariamente lo que es cómodo, y “vaciarlos” y humillarnos (Filipenses 2:5-8). Podemos entrar en las vidas y las historias de quienes nos rodean. El apóstol Pablo cruzó barreras en el ministerio del evangelio al usar este principio de reconciliación personal:

“Aunque soy libre respecto a todos, de todos me he hecho esclavo para ganar a tantos como sea posible. Entre los judíos me volví judío, a fin de ganarlos a ellos. Entre los que viven bajo la ley me volví como los que están sometidos a ella (aunque yo mismo no vivo bajo la ley), a fin de ganar a estos. Entre los que no tienen la ley me volví como los que están sin ley (aunque no estoy libre de la ley de Dios, sino comprometido con la ley de Cristo), a fin de ganar a los que están sin ley. Entre los débiles me hice débil, a fin de ganar a los débiles. Me hice todo para todos, a fin de salvar a algunos por todos los medios posibles. Todo esto lo hago por causa del evangelio, para participar de sus frutos” **1 Corintios 9:19-23**



Leamos y analicemos juntos:

Hechos 10

En este pasaje podemos observar a Pedro y los que estaban con él, superando las barreras de distancia, prejuicio, comodidad personal, prácticas religiosas, tradiciones sociales y, teología, para ministrar a Cornelio y toda su casa.

De la misma manera el Espíritu Santo dirigió y afirmó a Pedro a caminar en fe, nosotros también podemos contar con la dirección del Espíritu Santo en el ministerio del evangelio.

¿QUÉ barreras usted y su equipo han visto y experimentado?

Tome unos minutos para **orar e invitar a Dios a que le revele** las barreras personales o del equipo. Mientras medita en estas barreras, analice ideas que ayuden a cruzarlas. ¿Hay barreras donde se necesita la confesión y el arrepentimiento?

Sugerencias: Revise las estrategias del equipo/país/ministerio.

1. Identifique las barreras que no están siendo cruzadas, pero deberían.
2. ¿Sus estrategias reflejan el Propósito y la Misión de SIM?

La Misión y el Propósito de SIM se enfocan en “hacer discípulos donde Cristo no es conocido”. Como individuos y equipo debemos considerar las implicaciones de este énfasis, ya que podría ser que el Señor esté llamando a algunos a redirigir su enfoque ministerial y ubicación. No debemos sujetarnos tan fuerte a nuestros ministerios actuales, pero siempre debemos permitir a Dios moverse en nosotros o movernos si es su voluntad. Mientras consideramos el reto de cruzar barreras en el nombre del evangelio, podemos animarnos en amor unos a otros a consultar a Dios si Él quiere que cambiemos nuestro enfoque ministerial, o aventurarnos a un lugar, país o contexto.

¿POR QUÉ cruzamos barreras?

“...para proclamar al Cristo crucificado.”



Leamos y analicemos juntos:

1 Corintios 1:18-31

Para los judíos, un Mesías crucificado representaba un “motivo de tropiezo” porque ellos anticipaban a un rey victorioso que los iba a liberar de su sufrimiento bajo el Imperio Romano. Para los gentiles, un Cristo crucificado representaba una “locura”, porque tal muerte era considerada la más alta humillación. Pero, ¡el Espíritu de Dios es capaz de superar estas barreras y revelar la verdad de Cristo en Dios – porque Jesucristo resucitó de entre los muertos!



Leamos y analicemos juntos:

1 Corintios 15:12-17, 24-28

¡Gracias a la resurrección, Jesús representó el comienzo de una Vida Nueva, como el primogénito de la Nueva Creación! Por lo tanto, ahora todo es diferente. La muerte está derrotada, y una nueva vida en Cristo es posible para todos, porque Dios ha reestablecido su reino y autoridad sobre todas las cosas en el Rey Jesús. Esta es la culminación de la historia del evangelio que proclamamos. ¡Qué el Señor nos dé las fuerzas y nos motive mientras cruzamos cualquier barrera por el evangelio de Jesucristo!



REFLEXIÓN & ORACIÓN:

¿CÓMO le está hablando el Espíritu Santo a través de esta lección?
¿QUÉ cambios considera que debe hacer en su vida y en su equipo?

Lección 5

AMOR Y COMPASIÓN

“...expresando su amor y compasión entre aquellos que viven y mueren sin él.”



CHARLEMOS:



Leamos y analicemos juntos:

Salmos 86:15, 103:8; Isaías 54:7-10; Miqueas 7:18-19

¿QUÉ revelan estos versos acerca del amor y la compasión de Dios?

Cuando consideramos la larga historia de la relación entre Dios su pueblo y las naciones en el Antiguo Testamento, vemos claramente su amor y compasión inquebrantables, leales y sufridos. Por lo tanto, como Jesucristo es Dios, él es nuestro ejemplo (1 Pedro 2:21), como la encarnación de Dios en el mundo.



Miremos este video del Dr. René Padilla en el tema de misión integral.

<https://www.youtube.com/watch?v=spH1MRlen2E>

[Para la traducción del video de YouTube haga clic en el enlace arriba. Cuando el video inicie haga clic en Pausa. Haga clic en el ícono , después haga clic en el ícono de configuración . Haga clic en subtítulos, después en traducción automática, después busque el idioma deseado de la lista y dele clic, después vuelva a Reproducir.]

¿QUÉ idea principal comparte el Dr. Padilla acerca del amor y la compasión?



Leamos y analicemos juntos: Mateo 9:18-38

¿QUÉ nos enseña este pasaje sobre el amor y la compasión de Jesús?

Jesús está presente en medio de las personas. Él está en medio de sus circunstancias. Muchas veces vemos el servicio como un ministerio “hacia” las personas, cuando debería desarrollarse “entre” las personas.

Jesús mira a las personas tal y como son. Él está al tanto de sus vidas y circunstancias. A él le importan porque participa en sus historias. Nosotros, también, debemos tener cuidado de no ver a las personas por categorías, como los líderes religiosos de su época. Esos líderes constantemente etiquetaban a las personas: recaudadores de impuestos, pecadores, y otros nombres.

Jesús se identifica con las personas en sus necesidades y sufrimiento. Debido a que él está entre ellas y presta atención a lo que sucede en sus vidas, no solo los ve *como están* (“sin un pastor”), sino también como *pueden ser* (seguidores) Recuerda, Jesús ama al oprimido y al opresor de la misma manera. En nuestro ministerio, nosotros también, debemos entrar en la vida de otros con respeto, no con lástima, porque ellos son personas quebrantadas que necesitan un pastor.

Jesús actúa. Él se vuelca en el ministerio. Él sirve a través de la sanidad, enseñanza, y la proclamación. Este pasaje demuestra claramente el ministerio de corazón, palabra y obra.

¿Qué significa cuando decimos “proclamamos el evangelio de corazón, palabra y obra”?

“Hagan brillar su luz delante de todos, para que ellos puedan ver las buenas obras de ustedes y alaben al Padre que está en el cielo” (Mateo 5:16).

Vemos en este pasaje dos aspectos necesarios para que el Padre reciba la Gloria — *hacer que nuestra luz brille y que nuestras buenas obras sean visibles*. Note que la luz *no son* las buenas obras. Más bien, la luz *ilumina* nuestras buenas obras. La “luz” es la presencia divina de Cristo en el testimonio compartido de la iglesia y los equipos del evangelio. Las buenas obras son las acciones que despliegan el carácter de justicia de Cristo. Para que Dios reciba la gloria a través de las buenas obras de los seguidores de Cristo, **se requiere identificar la fuente de la luz**.

Jesús el mentor. Sus discípulos están con él, y los ayuda a ver lo que él ve. Jesús comunicaba su corazón y perspectiva (“Es abundante la cosecha —les dijo—, pero son pocos los obreros”). Él los invita a pedir “al Señor de la cosecha que mande obreros”. El ministerio del evangelio es siempre una oportunidad para aprender y enseñar a otros.

Jesús comparte su ministerio. Él ve a sus discípulos como sus colaboradores, y anticipa que más obreros se le unirían a la cosecha. El ministerio del evangelio no es una tarea solitaria; por lo contrario, nosotros compartimos esta tarea con muchos fieles seguidores, ya sean colegas misioneros o iglesias locales y creyentes. El ministerio “con otros” es igual de importante que “entre otros”.



REFLEXIÓN & ORACIÓN:

¿CUÁL es nuestra respuesta a aquellos que viven y mueren sin Cristo?

¿ENUMERE tres formas en las que esta lección impactará su vida y ministerio?

DISCÍPULOS PARA IGLESIAS CRISTO-CÉNTRICAS

“Nosotros hacemos discípulos que van a confiar y obedecer a Jesús, y serán parte de iglesias Cristo-céntricas”.



CHARLEMOS:

¿CÓMO “hacemos discípulos”? Recordemos en la lección 2, aprendimos por qué somos llamados a hacer discípulos. Ahora la pregunta es, ¿cómo? MMENT « faire des disciples »?

Hacer discípulos es el proceso de ir junto a otras personas en su proceso de obediencia hacia Cristo (aquellos que lo están descubriendo) y en Cristo (aquellos que ya son parte del Cuerpo de Cristo).

Para caminar junto a otros, necesitamos estar entre ellos y llegar a conocerlos. Veamos nuevamente el ejemplo de Pablo en 1 Corintios 9:20. Por otra parte, caminar juntos puede tomar varias formas como:

proclamar (Juan 15:27; Hechos 14:21),
razonar (Hechos 19:8-9),
bautizar y enseñar (Mateo 28:19-20),
ser mentor (2 Timoteo 1:13-14 y 2:2; 1 Corintios 11:1),
equipar (Efesios 4:12) y,
nutrir (1 Tesalonicenses 2:7-12).

¿CUÁLES son las características de un discípulo de Jesucristo?

| | |
|---------------------------------------|---|
| ADORANDO a nuestro Rey: | amar, conocer y deleitarse en Jesús |
| CREYENDO la Palabra de Verdad: | escuchando y aprendiendo de Jesús |
| APLICANDO la Palabra de Verda: | obedeciendo personalmente y confiando en Jesús |
| AVANZANDO hacia el Cuerpo y el Mundo: | vivir activamente y contar la historia de Jesús |

Esta lista se refleja en nosotros (por ejemplo, ¿somos discípulos fieles, y estamos creciendo en esas áreas?), así como nos da un camino para animar a otros en su camino hacia y en Cristo. Cuando caminamos con otros para ayudar a crecer en esas áreas, entonces estamos haciendo discípulos. Muchas veces tendremos diferentes roles, a veces sembrando, otras regando, pero Dios siempre provee el crecimiento (1 Corintios 3:6).

Nuestra esperanza y oración es que todos los discípulos estén o sean parte de iglesias Cristo-céntrica.

¿QUÉ dice la Biblia acerca de la naturaleza y el carácter de las iglesias locales?



Leamos y analicemos juntos:

Filipenses 1:3-11

¿QUÉ celebra Pablo de esta iglesia local?

La iglesia de Filipos demuestra el carácter “de los santos en Cristo Jesús que se encuentran en Filipos”. Que alentador es leer sobre la obediencia y el carácter de esta iglesia local. La iglesia es el testigo de una humanidad que se une nuevamente en Jesucristo, la manifestación de su evangelio frente al mundo que observa. Por otra parte, vemos en la Biblia como la gente de Dios en el Nuevo y Antiguo Testamento, a menudo no alcanzaron la visión de Dios para su vida y servicio.

¿QUÉ relación existe entre los discípulos y las iglesias Cristo-céntricas?

Mientras abrazamos la misión de “hacer discípulos” quienes “confiarán y obedecerán”, reconocemos que las Iglesias van a reflejar la calidad de aquellos que siguen ‘el camino de Cristo’. Vivir como un discípulo y la vida de la iglesia están íntimamente enlazadas. Por lo tanto, las ‘iglesias Cristo-céntricas’ serán aquellas cuyos miembros siguen bien el ‘camino de Cristo’.

A continuación, están otras características de las iglesias Cristo-céntricas, cuyos miembros siguen fielmente “el camino de Cristo”:

- Adoración** ¡Los fieles seguidores del rey Jesús lo adoran porque él es digno de alabanza, gloria y majestad! Él está “muy por encima de todo gobierno y autoridad, poder y dominio, y de cualquier otro nombre” Por esta razón nos ofrecemos como “sacrificio vivo” (Efesios 1:17-23; Romanos 12:1-2; Mateo 21:9; Apocalipsis 5:1-14 y 19:1-8).
- Amor** Los seguidores fieles reconocen que podríamos tener muchas habilidades, pero que sin amor no son más que “metal que resuena”. Por esta razón Jesús les dio a sus discípulos un “nuevo mandamiento” que se “amen los unos a los otros”, porque el amor es “el vínculo perfecto” (1 Corintios 13:1-2; 1 Juan 4:8; Juan 13:34-35; Colosenses 3:14).
- Testificar** Estar “en Cristo” significa que somos “una nueva creación”, por lo tanto, los discípulos son embajadores de Cristo con el “ministerio de reconciliación”. De esta forma, Los discípulos de Cristo son la presencia real de Jesús en el mundo (2 Corintios 5:17-21).
- Unidad** Los seguidores fieles de Cristo reconocen que Su muerte y resurrección “derribando mediante su sacrificio el muro de enemistad que nos separaba” creando “una nueva humanidad”. La iglesia es el cuerpo de Cristo, porque “Todos fuimos bautizados por un solo Espíritu” (Efesios 2:14-16; 1 Corintios 12:12-13; Gálatas 3:26-28; Juan 17:20-23) es disciples fidèles de Christ reconnaissent que sa mort et sa résurrection ont « détruit le mur de séparation, l’inimitié » et créé « une nouvelle humanité ». L’église est le corps de Christ, parce que nous « avons tous été baptisés dans un seul Esprit ». (Éphésiens 2:14-16 ; 1 Cor 12:12-13 ; Galates 3:26-28 ; Jean 17:20-23)

Obediencia Los seguidores fieles obedecen a su Señor. Esta es la forma natural como fluye nuestro amor por él. Obedecer es seguir a Cristo en su obediencia al Padre. “El que obedece sus mandamientos permanece en Dios”. Esta es la razón por la que “somos hacedores de la palabra y no solo oidores” (Juan 14:15; 14:31; 1 Juan 3:24; Santiago 1:22-25).

Servicio Los seguidores fieles sirven como Cristo sirvió. En todo lo que hacemos, tenemos que hacerlo “de corazón, como para el Señor y no para los hombres; sabiendo que... a Cristo el Señor servís”. Sobre todo, servirnos “los unos a los otros”, porque Jesús nos llama a ser el “último de todos y el servidor de todos” (Gálatas 5:13; Colosenses 3:23-24; Marcos 9:35, 12:13).



RÉFLEXION & PRIÈRE:

¿QUÉ otras características describen a una iglesia Cristo-céntrica?

¿CÓMO podemos alentar a las iglesias a exhibir un carácter Cristo-céntrico?

¿CUÁLES son los desafíos de hacer discípulos a través de las culturas?

TRABAJAR JUNTOS CON LAS IGLESIAS

“Nosotros trabajamos juntos con las iglesias para cumplir la misión de Dios a través de las culturas locales y globales”.



CHARLEMOS:

Los obreros del evangelio de SIM, enviados por las Iglesias locales de todo el mundo, se unen en el ministerio del evangelio con otras iglesias en contextos globales. La misión global es una sociedad dinámica entre las iglesias alrededor del mundo.



Leamos y analicemos juntos:

Hechos 11:29-30; 13:1-3; 14:24-28; 15:36-41

¿QUÉ nos enseñan estos pasajes acerca de la misión en la iglesia local?

La iglesia en Antioquía fue la primera iglesia en mostrar una visión de la misión transcultural. Antes de Antioquia, el alcance evangelístico solo se dirigía a los judíos y samaritanos. Sin embargo, personas anónimas comenzaron a decirles a los judíos y gentiles de Jesucristo, y muchos comenzaron a creer en Cristo. En Antioquía, los seguidores de Cristo fueron llamados por primera vez “cristianos” por la población local, porque Jesucristo fue su identidad visible; es lo que otros vieron en ellos (11:26).

De este fundamento creció una visión de misión global. Aquí hay unas características que las Iglesias pueden aprender de la iglesia de Antioquía:

- Las buenas nuevas de Dios son para todas las personas (11:20).
- Todos los seguidores de Cristo pueden ser testigos del evangelio (11:20).
- Compartir la historia de las buenas nuevas de Dios (11:20).
- La gracia de Dios es claramente evidente (11:23).
- Líderes fieles y piadosos (11:23, 26 y 13:1).
- Enseñanza Bíblica (11:26). – Fructificación (11:21, 24, 26).
- Compasión y generosidad (11:29-30).
- Visión para enviar y apoyar el alcance de la misión (13:3,15, 40-41).

Es importante resaltar que la fidelidad de estas prácticas produjo un ambiente donde se cultivó el envío de misiones desde Antioquía. Mientras Bernabé y Saulo estaban ministrando entre los cristianos de Antioquía, su visión por la misión nació. Gracias a que ambos eran maestros y alumnos, Dios usó esa experiencia para prepararlos para la misión global.

Trabajar junto con iglesias de todo el mundo requiere una visión y valoración de la interdependencia, lo que significa que nos necesitamos unos a otros porque nos complementamos unos a otros. Este es el punto principal de Pablo cuando compara la iglesia con un cuerpo (1 Corintios 12). Dependiendo unos de otros requiere que confiemos unos en otros y aprendamos unos de otros.



Miremos este video de Daniel Bourdagné en como las Iglesias alrededor del mundo pueden aprender unas de otras: <https://www.youtube.com/watch?v=kSt6B4PMIDE>

[Para la traducción del video de YouTube haga clic en el enlace arriba. Cuando el video inicie haga clic en Pausa. Haga clic en el ícono , después haga clic en el ícono de configuración . Haga clic en subtítulos, después en traducción automática, después busque el idioma deseado de la lista y dele clic, después vuelva a Reproducir.]

¿CUÁLES son las lecciones principales que Bourdagné menciona?

La Biblia está llena hasta el tope de ejemplos y exhortaciones sobre asociarse en el ministerio del evangelio. Estar en asociación significa resistir las tentaciones de la independencia y la autosuficiencia. El Movimiento Lausana explica varias promesas relacionadas a trabajar juntos en la misión de Cristo:

- Demostramos el poder del evangelio para cambiar vidas, produciendo así relaciones abiertas y de confianza (ver Filipenses 2:1-11).
- El poder del Espíritu Santo es liberado de maneras que solo son posibles cuando moramos en unidad y trabajamos juntos (ver Salmos 133; Gálatas 5:16-26).
- Demostramos buena mayordomía. Trabajando juntos, maximizamos nuestro uso de los recursos de Dios a medida que bajan los costos y aumenta la eficacia (ver Mateo 25:14-30).
- La credibilidad de nuestro mensaje se fortalece. Jesús dijo que cuando trabajamos juntos, aquellos que nos observan son más propensos a creer que Él es quien Él dice ser. Esto es particularmente verdad en culturas basadas en la comunidad en Asia, África, y América Latina (ver Juan 5:3-47; 10:38; 17:23).
- El Cuerpo de Cristo se convierte en una comunidad poderosa y unificada, que demuestra amor real, compromiso mutuo, crecimiento en Cristo y da testimonio al mundo (ver Efesios 4:1-16).

Aprovechamos la gama completa de dones y habilidades distribuidos por el Espíritu Santo entre el pueblo de Dios (ver Romanos 12; 1 Corintios 12).

Fuente: <https://www.lausanneworldpulse.com/themedarticles-php/1333/10-2010>



REFLEXIÓN & ORACIÓN:

¿CUÁLES son algunas barreras para asociarse con iglesias y otras organizaciones?
¿CÓMO podemos superar estas barreras?

FACILITANDO LA PARTICIPACIÓN EN LA MISIÓN

“Nosotros facilitamos la participación en el ministerio transcultural de aquellos que Dios está llamando”.



CHARLEMOS:



Leamos y analicemos juntos:

1. Dios enviando (Génesis 12:1; Jonás 3:1-2)
2. 2. Jesús enviando (Mateo 11:1; Marcos 6:7; Juan 17:18)
3. 3. El Espíritu Santo enviando (Hechos 13:2)
4. 4. Pablo enviando (1 Corintios 4:17; 2 Timoteo 4:11)
5. 5. La razón para enviar (Romanos 10:15)

A lo largo de la Biblia vemos personas siendo enviadas a la misión de Dios. Solo Podemos imaginar la logística que se tomó para un viaje misionero en ese entonces (Jesús envió discípulos de dos en dos y les dijo que no lleven nada, pero esto fue probablemente por un periodo corto). Cuando Jesús viajó, mujeres ministraron las necesidades del grupo. Él obviamente había asignado a algunos de los discípulos para estar a cargo de la logística, las finanzas y otros. Él que estaba entrenando en liderazgo. La participación en la misión de Cristo involucra a todo tipo de personas y muchos tipos de roles. Dios llama y envía misioneros, pero Él se apoya en su iglesia, su gente y agencias misioneras para que hagan el trabajo de “facilitar la participación”.

“DE CUALQUIER PARTE A TODAS PARTES”

- MÁS DE 4000 TRABAJADORES
- Y +70 NACIONALIDADES
- SIRVIENDO EN +70 PAÍSES
PAYS

Revisemos y comentemos sobre la Infografía Movilizando Nuevos Cosechadores (GMI) https://s3-us-west-2.amazonaws.com/missio-graphics/Volume+3/missiographic_harvesters.pdf.

Cada misionero es un movilizador. Dios nos ha llamado a hacer discípulos quienes, a su vez, *también están llamados* a hacer discípulos. Este es el proceso de movilización de la misión.

La movilización motiva a los seguidores de Cristo a vivir su fe en casa, el trabajo, la comunidad y hasta los confines de la tierra. Involucrarse en su misión debe incluir orar, dar, ir, y cuidar de sus obreros y movilizar a otros. ¡Jesús era un movilizador!

1. ¿Cómo puede usted involucrarse en movilizar Iglesias y personas que conoce?
2. ¿Cómo podríamos facilitar mejor la participación de nuevas áreas de envío?



REFLEXIÓN & ORACIÓN:

¿CÓMO le han impactado a usted y a su equipo estos Estudios Bíblicos basados en la Misión y el Propósito de SIM?

Escriba o comparta sus reflexiones personales acerca de la declaración de Propósito y Misión de SIM.

- a. ¿Qué entiende que estas afirmaciones significan?
- b. ¿Qué cambios específicos inspiran en su vida y ministerio?
 - ORE por nuevos obreros para la cosecha. Ore por sabiduría en el cambio de sistemas, y por gracia para cambiar actitudes que no ayudan en facilitar la participación de nuevos misioneros.
 - ORE por líderes y miembros de la directiva, mientras ellos lideran la misión local y global. RIEZ que Dieu envoie de nouveaux ouvriers dans sa moisson. Priez que Dieu accorde sa sagesse pour les changements de systèmes et sa grâce pour transformer les attitudes qui ne contribuent pas à faciliter la participation de nouveaux missionnaires.